

Élagage de géants centenaires à Saint-Senier

David et Freddy, forestiers des cimes, ont mis, hier soir, le dernier coup de scie d'entretien à deux vénérables séquoias. Du bois dont on fait la passion. Du bois dont ils ont fait leur profession.

Tronçonneuse thermique, scie emmanchée d'un long cou, 12kg sur le dos à 20m et le pouce de hauteur? «Un travail comme un autre.» Baudriers, mousquetons, bloqueurs, cordes de rappel? «Ce n'est pas parce que l'on grimpe que l'on a du talent. Si on est un peu physique, c'est bon.» Bon? Bon, admettons. Mais ce n'est quand même pas fréquent fréquent de croiser des forestiers alpinistes ou inversement? «Peut-être, mais c'est notre boulot.» Là-haut, en limite de téléobjectif, David Legand et Freddy Ribet sourient, haussent les épaules et le ton histoire de se faire entendre.

Mais c'est au pied du tronc qu'ils se font mieux comprendre. David est de Saint-Senier, Freddy du Nord-Cotentin, côté Bricquebec. «On s'est rencontré à la Maison familiale rurale de Pointel, dans l'Orne. Maintenant on y donne des cours. Mais à l'époque on était en formation.» L'époque, c'était l'année 2000 et la formation celle de forestiers. Après la formation initiale, six mois de complémentaire, accélérée et intensive. 90 jours pour apprendre l'élagage, autant pour assimiler sécurité et technique de grimpe. Après? «On a travaillé en forêt tous les deux pour un patron et on a fini par se lancer.» Et pour se lancer, ils ont pris de la hauteur.

«C'est vrai, travailler en hauteur c'est tout de même plus sympa. On voit les choses différemment et surtout des choses que l'on ne verrait pas autrement.» Les deux scieurs de haut vivent la nature «plein pot». «C'est, aussi, vrai. Si



Ils ne pillent pas les troncs, ils les «épilent». Hier, Freddy et David, de la société Élag'arbre de Saint-Senier, étaient, pour une fois, à... Saint-Senier et au chevet de deux séquoias géants.

nous n'avions pas la nature comme passion, jamais nous n'aurions fait ce métier. Sûr qu'on ne serait pas ici aujourd'hui.» Ici, c'était Saint-Senier, en bordure de route de Mortain pour une taille d'entretien de deux géants américains, façon Rocheuses et côte du Pacifique: trente mètres sous la toise et deux de diamètre à la base. De vénérables centenaires, frères

jumeaux de ceux qui bordaient le jardin avranchin de l'Évêché. «S'ils pouvaient parler... Pour la commune, c'est un véritable patrimoine. Surtout au milieu d'une zone pavillonnaire. Mais tout le monde ne comprend pas. Des séquoias comme ça, c'est quand même pas tous les jours.» Des séquoias comme ça, c'est tout de même de temps en temps, dans

des parcs bas-normands ou les parterres de châteaux bretons. «Parfois, malheureusement, la taille est plus radicale. Nous avons souvent du mal à convaincre les gens de respecter le végétal.» C'est même là, selon eux, «la» difficulté de leur métier. Il est de plus en plus dur de dire «Salut vieille branche».

Éric BLÉAS.

Sortir dans l'Avranchin

Aujourd'hui

Ventes/Collections

Bourse aux vêtements et aux jouets

Organisée par l'association des parents d'élèves de l'école Jeanne-d'Arc. Ouvert à tous.

Brécéy. Salle Arsène-Garnier. 9h à 12h et 14h à 18h. Entrée libre. Rens. 06 65 73 15 89.

Ponts-sous-Avranches. Salle des convivialités. Dimanche 19 novembre, 14h à 18h. Rens. 02 33 68 39 22.

Rencontre d'écrivain

Rencontre avec l'écrivain danois, Flemming Jansen, proposée par l'association des Amis de la bibliothèque et du livre dans le cadre des Boréales de Normandie. La soirée se terminera par un buffet nordique moyennant une participation de 2€. Ouvert à tous.

ames» c'est à voir aussi samedi

